
青年报记者 杨力佳

本报讯“真的是太激动了，
没想到可以这么近距离地，面
对面地交流，我们祝他早日回
到围场！”“我们正在组建赛车
社 团 ，会 把 今 天 的 活 动 拍 成
VLOG 让更多同学感受赛车文化
的魅力。”昨天，北外滩国客中心
码头再次沸腾——中国车手周
冠宇亲临2025 FORMULA 1喜力
中国大奖赛“格子旗嘉年华”，举
办了自官宣加盟法拉利车队以
来的首次国内车迷见面会。距
离见面会还有一个多小时，格子
旗嘉年华入口处就排起了长长
的队伍，车迷们或是身穿法拉利
车队队服，或是手持自创的周
冠宇周边，共同奔赴这场赛车
狂欢。

昨天下午2点，周冠宇帅气
登场，在极速问答中和大家分享
了过去20年自己从一个小车迷
成长为一名赛车手的奋斗历程。

在谈到如何面对作为车手
的压力时，周冠宇直言，还是得
保持一颗平常心：“在F1中人来
人往，想要生存下去的确顶着巨
大的压力。一开始刚签约F1的
时候，是有很多质疑声的，那时
候我就觉得，自己唯有刻苦训
练，在幕后做好每一项工作，为

自己的第一场比赛做最好的准
备。好在，首秀取得了一个开门
红的成绩，那以后，我越来越熟
悉整个赛车手的日常并且不停
去寻找自己的极限。一路走来，
一直有这么多的车迷在背后支
持我，我也会感觉到他们带给我

的这份力量。”
周冠宇表示，作为车手，有

很大的责任和担当，不光是自
己，同时还要顾及众多幕后工作
人员的努力，所以需要去寻找平
衡，然后从中去不停地突破，也
可以成为自己的策略师。“第一

年，我会更多地去听取车队的建
议，但是很多时候，在比赛中的
每一秒，每一个弯，都需要很精
准地去判断一些天气的变化，有
可能显示的天气和现场的天气
会有一些不一样，包括赛道的温
度，弯道的湿度。所以到了第二

年，我就逐渐会用自己在现场的
选择，那种压力可能会更大，因
为万一选择错误，就要自己去承
担这份责任，但是这也是成长的
一部分。这样在F1中，不仅仅是
担任一个车手的角色，还可以有
更多方面的事情去做。”

对于去年那场在家门口的
比赛，周冠宇依旧记忆犹新，在
他看来，那可能是他最有意义也
最难忘的一个周末了。如今，已
经加入法拉利车队担任储备车
手的他，进入了职业生涯的新阶
段，对于未来的规划，他表示，虽
然这个赛季自己不是正式车手，
但是现在的这个角色也是可以
让自己积累很多赛车经验，“从
小我就是喜欢法拉利的车迷，一
路以来，也是很有幸可以成为他
们 F1 车队的很重要的车手之
一。这一年，我也是用心去学
习，去提高自己。当然，重新回
到围场是我的一个长远目标。
其实在赛场上的很多车手，都经
历过一个赛季、两个赛季的这种
调整，之后可以以更好的状态重
新回来，这也是我现在想做的。
所以，目前就是专注于法拉利现
在的工作，之后如果有任何的席
位和机会，我肯定会全力去争
取，这也是所有追梦赛车手的一
个目标。”
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[观赛须知]

青年报记者 蔡娴

本报讯 引擎的轰鸣声正在
临 近 ，上 海 已 然 进 入“F1 时
间”。3月21日至23日，2025年
F1中国大奖赛即将在上海国际
赛车场举行，车手们已陆续抵
沪，车迷们也翘首以盼，期待今
年的赛事又将带来哪些精彩瞬
间。为此，记者提前来到上赛场
进行探营，看看今年有哪些亮点
值得期待，现场的准备工作又进
展得如何了呢？

“新沥青”加持下
赛道纪录有望打破
距离周五练习赛还有三天，

各支F1车队的物资正在陆续抵
达上赛场。记者在现场看到，围
场中不时有叉车穿行，运送货物，
车队工作人员正在紧锣密鼓地进
行P房搭建、物资规整等工作。

上赛场建成21年以来，已成
功举办17届F1中国大奖赛，经
过多年的运营使用，赛道难免会
产生不同程度的老化与损坏。记
者从久体中心了解到，作为国内
唯一一条F1专业赛道，为提供良
好的硬件保障，去年7月至9月，
上赛场已针对赛道面层部分老化
及损坏等问题完成了大赛
道 面 层 整 体 性 翻

修。包括上赛场F1主赛道、短接
道、比赛工作车道赛道翻修，以及
1号隧道颠簸整修，排水沟、路缘
石、标线、缓冲区等设施整修。其
中，赛道沥青面层翻修项目是上
赛场建成20年以来，首次在国内
进行的针对国际汽联认证一级赛
道的综合性大修。

那么，经过赛道沥青面层翻
修后的上赛道，将在本届 F1 中
国大奖赛期间发挥哪些积极作
用呢？自去年F1中国站回归赛
历后，F1 评论员“北极虾”潘湧
湧已连续 2 年在赛前通过镜头
带领车迷们进行上赛场探营，最
近他又忙着替车迷们“踩沥青”，
对上赛道16个弯道进行了逐个
介绍和讲解。“今年其实是F1中
国站第一次真正使用全新摊铺
的表层沥青来进行比赛，赛道抓
地力会很好，我相信对车手们而
言，也会非常满意赛道的平整
度。因此，我一直非常期待今年
的排位赛，看看单圈成绩能不能
有飞跃性的提高。”潘湧湧认为，
就当前的赛道条件而言，如果在
正赛不下雨的前提下，将有可能
打破2004年由舒马赫在比赛中

保持的单圈纪录。
根据潘湧湧的了解，目前除

了上海、巴林等为数不多的 F1
一级赛道还能维持2004年、2005
年的赛道纪录之外，如今 F1 赛
历中的大多赛道都已刷新了纪
录。“因为上赛道的纪录是由舒
马赫创造和保持的，许多车迷不
希望这一纪录被打破，但时代在
进步，如果今年能打破赛道纪
录，也代表一个新纪元的开始。”

这些观赛区焕新升级
带来全新视角

除了赛道沥青将带给车手
们新的体验之外，对于现场观赛
的车迷朋友们来说，也有新的看
台区域等待大家前往体验。

在赛道发车大直道末端，记
者看到，焕新归来的B看台十分
吸睛，除了颜值、设施等进行了大
幅升级，还增加2.2万个观众座
位。自2004年首届F1登陆中国
以来，B看台一直是专业车迷前
来观赛的首选之地，其绝佳的视
野既能看到维修区出口及部分直
道场景，更能近距离观看1号弯
和之后连续弯道的精彩超车、碰
撞以及赛车驶出维修区出口的场
景等。虽然，B看台在去年已经

完成竣工验收，但今年是首次在
F1中国站向观众开放售票，让不
少车迷颇为期待。

除此之外，在靠近16号弯，
原先的 L 草地区域如今已搭建
为T16 CLUB冲刺俱乐部。记者
看到，这一崭新的观赛区域坐
落于赛道发车大直道起点附
近，观众能近距离观看所有赛
车经过最后一个弯道的冲刺
场面。同时，该区域还能看到
首次引入中国站的全球顶级女
性赛车盛事 F1 学院（F1 ACAD-
EMY）的维修区。届时，备受瞩
目的中国车手师炜将以外卡车
手身份参加 2025 赛季 F1 学院
中国站，成为中国首位踏入F1学

院赛场的车手。

“升级”后的上海国际赛车场蓄势待发

周冠宇车迷见面会现场。 青年报记者 施剑平 摄

上海国际赛车场。 青年报记者 常鑫 摄
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周冠宇车迷见面会点燃F1“上海时刻”

“重返围场就是我的目标”
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维斯塔潘今年能否再夺
F1中国大奖赛冠军？


